
 

 
ESPÉRER SA PRÉSENCE 

 

 

                       Vous allez être d’accord avec moi, 
il n’est pas facile d’entretenir la flamme de           
l’espérance dans un monde où l’on vit le grand 
« fracas » d’une pandémie. Pourtant, en ces temps 
difficiles nous devons faire confiance à la science 
et être des citoyens et des citoyennes                 
responsables, Dieu nous rappelle qu’il fait partie de notre famille.           
Il est présent dans nos gestes d’entraide et de générosité, dans nos mots 
de réconforts et nos actions bienveillantes… 

 

Ne demandons pas ce que Dieu fait pendant le confinement, il travaille ! 
Il fait même du temps supplémentaire dans les hôpitaux, EPHAD, école,       
familles, associations caritatives, dans les services et mouvements de 
notre Église... 



  
Il fait partie des services essentiels ! Il faut bien se 
l’avouer et même le dénoncer aux autorités, Dieu 
ne garde pas beaucoup ses distances avec nous, 
surtout pas les deux mètres ! Il fait constamment 
des « sorties » et ne respecte pas la quarantaine. 
 

Devant les injustices, l’intolérance… il s’implique 
personnellement et ne dit pas : « Je m’en lave les 
mains ». J’ai même l’impression que son Amour 
est contagieux et qu’il est un super propagateur du 
virus de la joie. Il ne porte pas beaucoup son 
masque, car il a déjà de la misère à se faire reconnaître quand il vient 
nous visiter ! 
 

Que ce temps de l’Avent et ces temps de prière que je vous propose, 
nous aide à ne pas douter : Dieu est présent dans l’aujourd’hui de notre 
monde, mais il est en route, il s’en vient ! Espérons sa Présence ! 
 

HERVÉ 



DIMANCHE 29 NOVEMBRE 2020 

1er DIMANCHE DE L’AVENT 

 

 

EN TA PRÉSENCE 

 

Seul ou réunis en famille, je sais Seigneur que tu es présent ! Au     
milieu des inquiétudes et des bouleversements de ce monde, je sens 
Seigneur que tu m’invites à me ressaisir, à me réveiller, à reprendre 
conscience du sens de ma vie, de redonner une place plus importante 
aux vraies valeurs. 
 

Ce premier dimanche de l’Avent, c’est peut-être un peu comme une porte qui s’entr’ouvre sur une 
attente toute faite d’espérance, on attend quelqu’un et on est sûr qu’il va arriver, mais quand ?    
Attente, désir ! Y a-t-il quelque chose de plus important que ce temps du désir ? Et comme on 
comprend l’impatience du prophète avec tout ce qu’il porte en lui de poésie et de symbole : « Ah ! 
Si tu déchirais les cieux, si tu descendais... ». Ou encore cette belle invitation à être souple,      
malléable entre les doigts de Dieu : « Nous sommes l’argile et tu es le potier ». Cette impatience, 
ce désir de rencontre, cette souplesse, c’est à moi, c’est à l’Église que nous formons qu’elle 
s’adresse. Alors, dans l’attente de sa venue, que j’ouvre les yeux, que j’ouvre mon cœur et que je 
me mette à ton écoute Seigneur moi qui suis ton enfant : Au nom du Père, et du Fils, et du       
Saint-Esprit - Amen. 
 

LECTURE du Livre du prophète Isaïe 63, 16b-17. 19b ; 64, 2b-7 � C’est toi, Seigneur, notre 
Père ; « Notre rédempteur depuis toujours », tel est ton nom. Pourquoi, Seigneur, nous laisses-tu 
errer hors de tes chemins ? Pourquoi laisser nos cœurs s’endurcir et ne plus te craindre ? Reviens, 
à cause de tes serviteurs, des tribus de ton héritage. Ah ! Si tu déchirais les cieux, si tu descendais, 
les montagnes seraient ébranlées devant ta face.  
 

Voici que tu es descendu : les montagnes furent ébranlées devant ta face. Jamais on n’a entendu, 
jamais on n’a ouïe dire, nul œil n’a jamais vu un autre dieu que toi agir ainsi pour celui qui        
l’attend. 



Tu viens rencontrer celui qui pratique avec joie la justice, qui se souvient de toi en suivant tes    
chemins. Tu étais irrité, mais nous avons encore péché », et nous nous sommes égarés. Tous, nous 
étions comme des gens impurs, et tous nos actes justes n’étaient que linges souillés. Tous, nous 
étions desséchés comme des feuilles, et nos fautes, comme le vent, nous emportaient. Personne 
n’invoque plus ton nom, nul ne se réveille pour prendre appui sur toi. Car tu nous as caché ton    
visage, tu nous as livré au pouvoir de nos fautes. Mais maintenant, Seigneur, c’est toi notre Père. 
Nous sommes l’argile, c’est toi qui nous façonne : nous sommes tous l’ouvrage de ta main              
- Parole du Seigneur - Nous rendons grâce à Dieu. 
 

MÉDITATION � À leur retour d’Exil à Babylone, les juifs rescapés subissent une très grande 
épreuve. Jérusalem est dans une situation économique, sociale et religieuse lamentable. C’est aussi 
ce que nous traversons aujourd’hui avec la crise sanitaire, économique…   
 

Dans ces situations, le silence de Dieu désole les cœurs, à un point que les fidèles pensent que 
Dieu les « laisse errer ». Il se demande pourquoi le Seigneur se tait-il ? Et ils se rendent compte 
qu’ils ont commis « des péchés, des fautes » et « qu’ils n’invoquaient plus le nom du Seigneur ». 
 

DEMANDE DE PARDON � Seigneur, il m’arrive aussi de penser que tu me laisses errer, que tu 
es absent, que tu m’abandonnes parfois - Prends pitié et pardonne-moi Seigneur. 
 

Ô Christ, nos péchés, nos fautes… nous découragent et parfois même nous éloignent de toi parce 
que nous pensons ne pas être digne d’être aimé de toi - Prends pitié et pardonne-moi Seigneur. 
 

Seigneur, il m’arrive de ne plus invoquer ton Nom dans les situations douloureuses, les difficultés, 
les galères, les doutes, les questionnements… - Prends pitié et pardonne-moi Seigneur. 
 

Merci pour ta miséricorde Seigneur ! Merci de désirer me conduire à la vie éternelle en me          
façonnant à ton image. Oui, Seigneur, « c’est toi notre Père. Nous sommes l’argile, c’est toi qui 
nous façonnes : nous sommes tous l’ouvrage de ta main ».  
 

 



PRIÈRE � Père, façonne en nous l’espérance celle qui nous fait attendre la venue de ton Fils, 
pour qu’au moment où il frappera à notre porte il nous trouve vigilants dans la prière et attentifs à 
sa parole, lui qui règne avec toi et le Saint-Esprit maintenant et pour les siècles des siècles - Amen. 
 

TA PAROLE, UNE LUMIÈRE SUR MA ROUTE 

 

LECTURE de la 1ère lettre de Saint Paul Apôtre aux Corinthiens 1, 3-9 � Frères, à vous la grâce 
et la paix, de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ. Je ne cesse de rendre grâce à 
Dieu à votre sujet, pour la grâce qu’il vous a donnée dans le Christ Jésus ; en lui vous avez reçu 
toutes les richesses, toutes celles de la parole et de la connaissance de Dieu. Car le témoignage 
rendu au Christ s’est établi fermement parmi vous. Ainsi, aucun don de grâce ne vous manque, à 
vous qui attendez de voir se révéler notre Seigneur Jésus Christ. C’est lui qui vous fera tenir       
fermement jusqu’au bout, et vous serez sans reproche au jour de notre Seigneur Jésus Christ. Car 
Dieu est fidèle, lui qui vous a appelés à vivre en communion avec son Fils, Jésus Christ notre     
Seigneur. Parole du Seigneur - Nous rendons grâce à Dieu. 
 

MÉDITATION � Dans l’eucharistie : « Je ne cesse de rendre grâce à Dieu à votre sujet, pour la 
grâce qu’il vous a donnée dans le Christ Jésus ». Rendre grâce, pour la grâce que vous êtes voilà 
ce qui fait ma joie ! Comme l’Apôtre Saint Paul, je vous félicite pour le « témoignage rendu au 
Christ » que vous osez répandre autour de vous et dans votre vie. Votre fidélité à Dieu malgré les 
difficultés ravive l’espérance, un très bel objectif pour ce temps de l’Avent que je vous invite à 
poursuivre ! 
 

ÉVANGILE de Jésus Christ selon Saint Marc 13, 33-37 � En ce temps là, Jésus disait à ses      
disciples : « Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas quand ce sera le moment. C’est 
comme un homme partit en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses servi-
teurs, fixé à chacun son travail, et demandé au potier de veiller.  
 

Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison, le soir ou à minuit, au 
chant du coq ou le matin ; s’il arrive à l’improviste, il ne faudrait pas qu’il vous trouve endormis. 
Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! ». 



MÉDITATION � Jésus parlait à ses disciples de sa venue : Prenez garde, veillez ! C’était peu de 
temps avant ta mort, Seigneur. Ta mission sur terre s’achève. Tu vas retourner auprès du Père. 
Mais, plutôt que de parler de ton depart, tu parles de ta venue ! Etonnant ! Parler de ta venue, 
plutôt que de ton depart, c’est m’inviter à regarder en avant, à ne pas rester dans le passé. Si tu 
pars, c’est pour nous preparer une place dans la maison du Père. Ensuite, tu reviendras nous 
prendre pour que nous soyons avec toi et Dieu sera tout en tous. C’est vers cela que tu attires nos 
regards. 
 

Veillez ! Pendant l’Avent, la litrugie nous rappelle ta première venue dans notre monde. Elle nous 
invite surtout à preparer ta venue definitive. Tu es cet homme partit en voyage le jour de ton       
Ascension où tu nous a confié ta maison, ton Eglise, fixant à chacun son travail, sa vocation. 
Donne-nous de répondre à ton attente, à la confiance que tu nous fais. Garde-nous éveillés,       
serviteurs vigilants, à l’exemple de Marie qui attendait ta venue en son sein. 
 

Vous ne savez pas quand le Maître reviendra ! Tu ne veux pas nous faire peur en disant cela. Au 
contraire, tu veux faire grandir notre désir de te voir, de t’accueillir. On ne dort pas quand on      
attend un ami qui arrive ! Tu viendras nous prendre avec toi en nous faisant passer de ce monde à 
notre Père. Mais tu viens dès maintenant en moi et aussi, à travers les évènements quotidiens… 
Réveille ma foi, Seigneur Jésus, pour que je t’accueille toujours avec joie, avec amour ! 
 

PROFESSION DE FOI � Oui Seigneur, réveille ma foi pour que sans cesse avec joie et amour 
elle puisse te dire : Je crois en Dieu Père, malgré le mal et les difficultés. Je crois qu’il a fait le 
monde pour le bonheur et pour la vie, malgré les limites notre cœur.   
 

Je crois en Jésus le Fils, qui a ouvert pour nous un chemin ou a notre tour nous devons nous       
engager pour construire l’avenir.  
 

Je crois en l’Esprit Saint, malgré l’ignorance et la crédulité parce que je crois qu’il est le souffle 
du Royaume de Dieu offert à tous. Je crois en l’Église lorsqu’elle n’a pas peur du contact avec le 
monde et lorsqu’en osant croire en Dieu elle ose croire en l’Homme pour les conduire à la       
communion des saints, à la rémission des péchés, à la résurrection de la chair, à la Vie éternelle - 
Amen. 



QUE MONTE VERS TOI NOTRE PRIÈRE 

 

Comme une lampe de sanctuaire qui veille jour et nuit, que notre prière dise au monde la présence 
de Dieu en notre cœur. 
 

Le peuple de Dieu a souvent connu les ténèbres, des moments de désert et de découragement.    
Aujourd’hui, nous le vivons au travers de la crise sanitaire, économique… Dieu serait-il si          
indifférent, si lointain ou absent ? Pour qu’au milieu de cette obscurité nous restions en éveil et 
continuons à te faire confiance, Seigneur, nous te prions. 
 

Le confinement fait tout de même courir et nous agiter. Pour que nous puissions prendre un peu de 
recul, un peu de temps afin de retrouver les valeurs essentielles qui donneront sens et joie à notre 
vie. Seigneur, nous te prions. 
 

Notre pays, comme d’autres, connaît des moment difficiles. Pour que nos gouvernants avec l’aide 
de tous les citoyens, trouvent les moyens de rétablir la situation, Seigneur, nous te prions.  
 

Notre communauté paroissiale nous manque et nous avons hâte de revivre ensemble l’Eucharistie. 
Dans ce temps d’attente affermi  notre espérance et ravive notre charité. Seigneur, nous te prions. 
 

Toi, Seigneur, qui ne cesse de venir à notre rencontre, tiens nous en éveil jusqu’au jour où nous 
établirons ton règne pour les siècles des siècles - Amen. 
 

LOUANGE � Béni sois-tu, Dieu vivant ! Tu es notre Créateur, nous sommes l’ouvrage de tes 
mains, Tu nous as fait pour partager ta joie car tu es notre Père. Tu nous as donné Jésus pour     
Sauveur. En Lui toutes les richesses de la grâce. Béni sois-tu, car tu nous appelles à veiller jusqu’à 
son retour en nous aimant les uns les autres. Il vient encore, celui qui est venu, ton Fils, notre 
Frère ! Il vient aujourd’hui au cœur de notre Communauté rassemblée en communion fraternelle 
par ce temps de prière, et il reviendra dans la gloire. De nos cœurs et de nos lèvres monte la prière 
qu’il nous a enseignée : Notre Père... 
 

 



ORAISON FINALE � Nous te bénissons, Dieu notre Père pour la grâce que tu nous as donnée en 
ton Fils Jésus, le Christ. Fais de nous des veilleurs, serviteurs vigilants, dans l’espérance du jour 
de sa venue, toi qui nous appelles à vivre en communion avec lui, pour les siècles des siècles - 
Amen. 
 

 

rencontrons, et qui sont autant 
d’étoiles dans la nuit. 

Nous  

attendons 

ton Fils Jésus 

pour qu’il soit 

parmi nous : 

« Soleil de justice » et 

« Chemin de paix ». 

Béni sois-tu pour tous les 

visages lumineux que nous 

1er Dimanche de l’Avent 2020 


